

VIERNES 20 DE DICIEMBRE 2024

FOTOS: MUNICIPALIDAD DE QUINCHAO



EN LA COSTANERA ACHAÑA SE INSTALÓ EL TÓTEM DESDE EL QUE SE REGISTRAN LAS FOTOGRAFÍAS, POR LO QUE SE LLAMÓ A LA COMUNIDAD A CONTRIBUIR CON IMÁGENES.

Achao se suma a la Red Nacional de Monitoreos de la Costa Chilena

Quinchao es la primera comuna de Chiloé y la Región de Los Lagos en formar parte de esta iniciativa que busca registrar las transformaciones de los ecosistemas litorales.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrella.chiloe.cl

La comuna de Quinchao se sumó al proyecto Moncosta, la Red Nacional de Monitoreo de la Costa Chilena. La instalación de un tótem en la costanera de Achao, capital de la comuna de Quinchao, marcó el inicio de este trabajo que investiga y registra las transformaciones de los ecosistemas litorales.

De esta forma, con la instalación de esta herramienta que permitirá compartir imágenes que se convertirán en información georreferenciada, la comuna se incorpora a la red internacio-

nal CoastSnap.

Idania Briceno, directora del proyecto, indicó que “estamos acá en Achao inaugurando la primera estación CoastSnap en la Región de Los Lagos. Con el proyecto Moncosta se están monitoreando los cambios espaciotemporales de las playas de Chile”.

Además, explicó que “estas iniciativas nos permiten conocer para qué sirve, cómo están cambiando y cómo está afectando a los procesos de cambio climático que estamos viviendo actualmente. En Chiloé es la primera vez que estamos y estamos muy agradecidos con las autoridades”.

En este sentido, René Garcés (indep. pro PS), alcalde de Quinchao, mencionó que “el cambio climático es una realidad y lo vivimos intensamente; en este lugar donde nosotros estamos con el terremoto del 60 se fue una calle completa y hoy monitorear la situación de las mareas tiene mucha importancia en comunas ribereñas y más si está conectado a una iniciativa mucho más grande”.

Junto con ello, el jefe comunal expresó que “estamos contentos, iniciativas de este tipo tienen mucho sentido, en comunas como las nuestras estamos abiertos a la necesidad mayor que

han venido acá a hacer esta importante acción, y seguir trabajando en otras acciones que permitan visibilizar comunas como las nuestras que es una con muchas islas”.

Hasta Achao llegó el delegado presidencial provincial, Marcelo Malagueño, para participar del hito de instalación de tótem, tras lo que comentó que “estoy feliz porque el año pasado a poco de asumir el cargo se acercó la universidad (Mayor) para plantear esta idea de monitoreo de Moncosta”.

MAR INTERIOR

Además, el representante de Presidente Gabriel Boric en

Chiloé sostuvo que “ellos pensaban en hacerlo en Cúcao y yo les dije que no era el lugar, hay que pensar en el mar interior; hablamos de Castro; me explicaron más en detalle el proyecto y dije: ‘Achao es el lugar. Me contacté con el alcalde que rápidamente recogió el guante y estamos con el puesto que nos va a permitir poder hacer un monitoreo real de cómo la marea puede afectar todo nuestro borde costero’”.

El tótem funciona con ayuda de la comunidad, ya que las personas que lleguen a la playa pueden compartir sus fotografías, tomadas sin filtro con el celular, y poste-

riormente compartirlas a través de redes sociales. También se pueden difundir a través de App CoastSnap.

Tras el inicio de esta labor, las autoridades esperan que se replique en otros lugares de la provincia y tener un monitoreo integral.

A este proyecto se han sumado regiones como Valparaíso, O'Higgins y Maule, así como instituciones como el Servicio Aerofotogramétrico, la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad Politécnica de Valencia, la Universidad de Nueva Gales del Sur, el Observatorio de la Costa, el Gobierno Regional y el municipio de Quinchao. ☺